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近日，《2018年河南学生资助发展
报告》发布。

报告显示，2018年，在省委、省
政府及教育、财政、金融有关部门和各
级各类学校的共同努力下，国家及河南
省各项学生资助政策得到了较好落实，
从制度上保障了“不让一个学生因家庭
经济困难而失学”，学生资助在促进教
育公平、助力脱贫攻坚中发挥了重要作
用。

透过一项项得力的举措、一组组温
暖的数字，我们看到了河南省精准资助
和资助育人工作持续完善的生动轨迹和
可喜成绩，学生资助正在让每一个孩子
都享有人生出彩的机会。

据了解，除了体育彩票公益金用于
河南省的学生资助工作外，河南省体彩
中心一直积极践行国家公益彩票的社会
责任，力所能及地关注和资助河南省高
校的优秀贫困大学生。

从 2013年开始，河南省体彩中心
加入了国家体育总局体育彩票管理中心
牵头的“中国体育彩票·新长城助学基
金”公益项目。

截至 2018年年底，河南省体彩中
心连续 6 年共资助河南省 8 所高校的

520名优秀贫困大学生，累计资助 260
多万元，帮助他们和他们的家庭缓解经
济压力和精神负担，并顺利完成学业。
其中，信阳师范学院和河南师范大学受
助的100名大学生，已经顺利毕业并走
上工作岗位，用知识和爱心回报着家庭
和社会。

河南省体彩中心也连续三年获得中
国扶贫基金会的“扶贫爱心奖”“扶贫
突出贡献奖”等荣誉。

中国体育彩票是国家为筹集社会公
益资金，促进社会公益事业发展而特许
发行、依法销售的国家公益彩票。体育
彩票资金包括返奖奖金、发行费和公益
金，彩票资金构成比例由国务院决定。

销售体育彩票筹集的公益金，广泛
用于全民健身计划、奥运争光计划、补
充全国社会保障基金、教育助学、法律
援助、城乡医疗救助、扶贫、残疾人救
助、红十字事业、赈灾救灾、农村养老
服务、文化事业等。

体育彩票公益金分配比例为：中央
50%（其中补充社会保障基金30%，中
央专项彩票基金 15%，国家体育总局
2.5%，民政部2.5%）；地方50%（使用
单位：省体育局，市/区/县体育行政部

门，省财政统筹）。
河南省体育彩票

管理中心不使用体育
彩票公益金。 体彩

体育彩票公益金 资助贫困大学生

本报讯 （记者 张晓甫）“真奇
怪！在沙河与澧河交汇处的河边，有
不少死鱼。”3月 19日上午，在沙澧河
风景区散步的市民庞女士，给本报记
者打来电话，说在澧河西岸有不少死
鱼，大的足有一斤重。

【现场】
河边有不少死鱼

3月 19日上午 9点多，记者来到人
民路澧河桥北边的澧河西岸，见到了
庞女士。“你看，这些鱼这么大却死
了，真可惜！”庞女士指着她捞起的死
鱼说。记者粗略数了一下，有20多条。

随后，记者和庞女士沿着河岸向
南走，每隔几步就能看到一两条漂浮
在水面、水草间的死鱼。“这些鱼咋会
死了呢？”庞女士惋惜地说。

记者注意到，这些死鱼有的是鲫
鱼，有的是鲤鱼。

【原因】
市民盲目放生

“死鱼让人看了不舒服。”在现
场，环卫工人刘师傅，正在打捞死鱼
和水草。刘师傅说，这些鱼是一些市
民放生到水里的。可能是因为水土不
服或者其他原因死了。近段时间，河

里漂浮的死鱼很多。
随后，记者联系了市沙澧河城市

管理综合监察大队相关负责人。
“最近，一些市民在沙澧河里放

生，向河里放生鲫鱼、鲤鱼等。”该负
责人告诉记者，这些死鱼多是放生的
鱼。他们在河边巡逻时，时常遇到市
民放生。他们以鱼儿放生后成活率不
高劝说，但一些市民执意放生。鱼儿
一旦死掉就会污染河水，希望市民不
要盲目放生了。

市水产专家魏金锁告诉记者，放
生鱼成活率不高的原因主要有两个，
一个是鱼儿身上有伤口，另一个是现
在河水的温度低，鱼儿放到河里很容
易因感冒而死亡。

□文/图 本报记者 杨 淇

近段时间，市区阳光明媚、春意
盎然，正是踏青好时节。但是，一些
市民的不文明行为，和美好的景色极
不和谐。

3月19日上午，记者先来到沙澧河
风景区。在红枫广场，记者看到一名
男子躺在座椅上玩手机，一个人占了
整个座椅。

再向西走，记者看到了“一树
花”，整棵树上全是花。爱美之心，人
皆有之。三名女子带着几个孩子在此
处游玩。遗憾的是，一名女士拿出手
机拍照，另外一名女子则抱着孩子坐
到了树上。还有一名女子，在拉着花
枝拍了照片之后，竟然折了几枝花让
孩子拿着玩。

“总是有人折花枝。我们也会上前

劝阻，但是不少人不听。”附近的一名
环卫工说。

随后，记者来到黄河广场，一些
家长带着孩子在这里玩耍。

广场东侧的“开拓牛”雕塑，吸
引了不少孩子的好奇目光。尽管有

“注意安全、禁止入内”的标牌，仍有
家长抱起孩子，令其站上雕塑基座，
不安全也不文明。

广场一个凉亭内，多位市民在此
休息，但有一名市民脱掉了鞋子，把
脚伸在板凳上。

在广场西侧，一些家长和孩子，
将瓜子皮、果皮随意扔在地上。

“文明是最美的风景。外出游玩
时，每位市民都应爱护环境，不该折
枝摘花、乱扔垃圾。”市民王先生觉
得，文明游玩应该从自己做起，从小
事做起。

本报讯 （记者 李林润） 近段时
间，经过市区辽河路西段市车管所门口
的市民，都会注意到从市车管所门口向
西，大货车一辆挨着一辆，排起了长
队。

这里为何会有这么多大货车？就此
记者进行了采访。

3月19日上午9时15分左右，记者
来到市车管所门口。记者看到，在市车
管所大门西侧，各种大货车靠着辽河路
南侧排成一队，有序地一辆接着一辆驶
入市车管所。随后，记者来到市车管
所，看到大货车与小汽车都在排队，等
候查验。

“我昨天就在这排队了，排了一天
还没轮到我。”一位大货车司机告诉记
者，“为了给车辆办理上牌手续，我已
经在车管所外边等了一天，今天我看有
希望。”

为何会有这么多大货车前来上牌办
手续？

一位大货车的老板告诉记者，由于
对“国三”排放标准大货车限行的地市
越来越多，他们的货运生意受到了一定
的影响。因此，不少车主把大货车卖
掉，购买更高排放标准的大货车，进而
排队办理上牌手续。

“春节过后，我市大型汽车入户量
激增，每天入户车辆在查验通道排起了
长队。”市交警支队相关工作人员告诉
记者，从查验到选号、上牌，一辆车办
下来需要不少时间。

记者了解到，如今市交警支队车管
大队查验岗工作人员，上午提早上班，
中午不休息轮流吃饭，晚上推迟下班。

“竭尽所能，提高效率，服务好群
众。”这名工作人员说，现在平均每天
查验机动车300余辆。

市民盲目放生 鱼儿丢了性命
专家：河水温度低，鱼儿容易因感冒死亡

鱼儿个头不小鱼儿个头不小，，令人惋惜令人惋惜。。
本报记者本报记者 张晓甫张晓甫 摄摄

赏花成“伤花”文明“伤不起”

“国三”大货车限行地方多，不少车主换新车

为上牌 大货车排成长队

在辽河路西段在辽河路西段，，大货车一辆挨着一辆大货车一辆挨着一辆。。 本报记者本报记者 李林润李林润 摄摄

折了花让孩子玩折了花让孩子玩。。 把孩子抱到雕塑基座上把孩子抱到雕塑基座上。。


